

VOCES POR LA PAZ EN COLOMBIA.
Jornada de debate, poesía y música- Porque la Paz también es arte.

Madrid, 10 de octubre de 2015

Organizaciones de solidaridad con Colombia, exilados/as y población del estado español hemos compartido reflexiones y llevado a cabo acciones de debate y cultura para proveer de información y analizar con la ciudadanía puntos avanzados en los Diálogos de Paz en la Habana entre el gobierno colombiano y las FARC-EP, relacionados con el Desarrollo Agrario Integral, víctimas y el papel social y político de diferentes actores ante el Proceso de Paz.

Desde que en octubre de 2012 se conformase la Mesa de Diálogo para intentar sentar las bases del fin del conflicto político, social y armado entre el gobierno colombiano y las FARC-EP, la sociedad civil ha seguido con atención y cautela los pasos dados por ambas partes, analizando conjuntamente los acuerdos, desarrollando acciones para reforzar el proceso e insistiendo en reclamar una paz en la que quepan todos los colombianos y colombianas, una paz con justicia social.

En un ambiente de entendimiento, consensuamos los siguientes considerandos:

1. Respalamos los Diálogos de Paz que se están desarrollando en La Habana entre el Gobierno y las FARC- EP, reclamamos el comienzo inmediato del proceso de paz anunciado entre el Gobierno y el ELN en el Ecuador y la puesta en marcha de otro proceso de paz con la tercera fuerza insurgente en Colombia, el EPL. Para comenzar a construir la paz es necesaria la firma de acuerdos con las tres fuerzas insurgentes del país.

2. Saludamos el acuerdo alcanzado el 23 de septiembre de 2015, en materia de justicia, acordando la creación de una Jurisdicción Especial para la Paz (JEP). Consideramos a la JEP, que contará con Salas de Justicia y con un Tribunal para la Paz, un importante mecanismo para acabar con la impunidad, obtener verdad, contribuir a la reparación de las víctimas y juzgar e imponer sanciones a los responsables de los graves delitos cometidos durante el conflicto armado, además de tener competencia respecto a quienes de manera directa o indirecta hayan participado en el conflicto armado interno, incluyendo a las FARC-EP y a los agentes del Estado.

3. Pedimos responsabilidad a los medios de comunicación en relación a las informaciones vertidas sobre los acuerdos alcanzados hasta la fecha en la Mesa de Diálogo de La Habana. La función de los medios debe ser la de informar objetivamente, no contribuir a la desestabilización del proceso.

4. Consideramos imprescindible la declaración inmediata de un Cese Bilateral del Fuego para no seguir negociando en medio de la guerra.

5. Exigimos el desmonte del paramilitarismo, uno de los principales obstáculos para construir la paz en Colombia. Esta práctica habitual vinculada al Estado, por acción u omisión, ha provocado, y sigue haciéndolo, asesinatos, desapariciones, desplazamientos masivos, montajes judiciales y el exilio de miles de personas. Es necesaria la derogación del marco legal que ampara este fenómeno, sin la desarticulación de los grupos paramilitares no existe posibilidad de la no repetición.

6. Recordamos que el movimiento social y popular, así como la oposición política, lleva muchos años trabajando en la construcción de la paz con justicia social. Exigimos el cese de la criminalización de la protesta social y la conformación por parte del gobierno de espacios donde todos los actores, colectivamente, podamos generar una agenda común que concluya con la realización de una Asamblea Constituyente.

7. Exigimos la libertad inmediata para los -as presos -as con enfermedades terminales, los -as pertenecientes al movimiento social y popular víctimas de montajes judiciales, y trato digno, con derecho a la legítima defensa de los presos -as insurgentes, y repatriación para los -as que se encuentran en el exterior. Resaltamos la existencia de más de 9500 presos/as en Colombia. Reclamamos a la Mesa de Diálogo el diseño de un modelo con bases sólidas y firmes para que la oposición política pueda ejercerse con libertad y garantías.

8. Apoyamos la histórica lucha del campesinado colombiano por acceder a la tierra y permanecer en el territorio defendiéndolo del despojo y la expropiación, y exigimos que las iniciativas para una reforma agraria integral estructural que garantice el reconocimiento de su derecho al territorio y todos sus derechos, como las Zonas de Reserva Campesina que han estado bloqueadas por el gobierno colombiano, sean respetadas por el Estado. Así mismo que el acuerdo Reforma Rural Integral Para un Nuevo Campo en Colombia sea cumplido a cabalidad, y ampliado en dirección a acabar con el latifundio y el actual modelo de explotación minero energética.

9. Consideramos que es necesario deconstruir el imaginario de la guerra, y construir un escenario real para la paz, hay que trabajar desde el campo del arte y la cultura, comprometerse a "dibujar la paz sobre las paredes, a cantarla, a recitarla, a bailarla". Proponemos a la Mesa de Diálogos el diseño de un plan de "Cultura de Paz" extensivo a las escuelas, lugares de trabajo, instituciones públicas, parlamentos, medios de comunicación, etc.

10. Exhortamos al gobierno colombiano a elaborar un plan que dote de un marco jurídico y presupuestario adecuado para dar cumplimiento a lo firmado así como a no aprobar leyes contrapuestas a los acuerdos alcanzados en la mesa de Diálogo de la Habana.

Por todo lo anterior, las organizaciones firmantes acordamos:

- enviar las conclusiones alcanzadas en este espacio a la Mesa de Diálogo en La Habana, Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), Organización Internacional para las Migraciones (OIM) y Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR).

- solicitar la retirada de los premios concedidos al ex presidente colombiano, Álvaro Uribe Vélez: "Libertad Cortes de Cádiz 2009" otorgado por el Excmo. Ayuntamiento de Cádiz y Premio Internacional 2010 "La puerta del recuerdo", otorgado por el Observatorio Internacional de Víctimas del Terrorismo de la Fundación Universitaria San Pablo CEU.

- llevar a cabo acciones desde nuestras organizaciones que soliciten a la UE y a los EEUU, la retirada de las FARC-EP y el ELN de la lista de organizaciones terroristas.

- seguir trabajando conjuntamente para desarrollar actividades de incidencia y denuncia que visibilicen la criminalización que sufre el movimiento social y popular colombiano.

Firmado por las organizaciones participantes:

Alternativa Sindical de Trabajadores (AST)

ASOC-KATÍO

Comisión Ética-Madrid

Comité Internacional Paz, Justicia y Dignidad a los Pueblos

Coordinación Popular de Colombianos en París

Iniciativa Solidaria Internacionalista de Burgos (ISI)
Intersindical Valenciana
Festival por la Paz en Colombia. Memorias y Justicia Social - Francia
Marcha Patriótica Capitulo País Valenciá.
Movimiento de Víctimas de Crímenes de Estado (MOVICE)- Capitulo Madrid
MOVICE- Capitulo País Valenciá.
Movimiento Social y Político Marcha Patriótica
Partido Comunista Colombiano- Comité España
Plataforma Justicia por Colombia¹
Plataforma Mujeres 2000
Plataforma Solidaridad con Colombia²
Unión Patriótica- Capitulo España

¹ Asociación Paz con Dignidad, Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR), Comité de Solidaridad Oscar Romero - Madrid, Comité Madrileño por Defensa de los Derechos Humanos en Colombia (COMADEHCO), Foro de Abogados de Izquierdas (FAI), Instituto de Estudios Políticos para América Latina y África (IEPALA), Fundación Mundubat y Organización de Solidaridad con los Pueblos de Asia, África y América Latina (OSPAAAL).

² Asociación de Cultura Popular-Estrella Roja (Madrid), Comité Estatal de Solidaridad con Cuba- Madrid, Colectivo 26 de Julio, Partido Comunista de los Pueblos de España, Colectivo de Juventudes Comunistas.